

HISTORIA
NUEVAS FORMAS DE PRODUCCIÓN Y ORGANIZACIÓN LABORAL
ACTIVIDAD INTERACTIVA

Actividad

1. Lee el siguiente texto.

Fue la industrialización la que planteó la cuestión del trabajo para las mujeres. La manufactura y la fábrica significaban un cambio más brusco para ellas que para sus compañeros. Los obreros temían la competencia de las mujeres [...] En un congreso obrero en 1867 un delegado declara: "Al hombre la madera y el metal, a la mujer, la familia y el telar" [...] El rubro textil fue el gran sector de empleo de las mujeres en las oficinas y en los talleres [...] Los trabajos en las fábricas tienen todos rasgos idénticos. Son temporales: las obreras no pasan toda su vida en la fábrica; entran jóvenes –incluso muy jóvenes, desde los 12 o 13 años– y allí se quedan hasta su casamiento o el nacimiento del primer hijo [...] En segundo lugar es un trabajo monótono, reducido a gestos simples y repetitivos [...] las máquinas están mal protegidas y los accidentes –manos, dedos cortados– son frecuentes. Las jornadas son muy largas: hasta catorce horas en los comienzos de la industrialización, diez horas alrededor de 1900. Hay pocas pausas. Los locales son incómodos, mal aireados [...] sin espacios libres [...] Las obreras comen sus viandas en el lugar, ir al baño es un problema. [...] La disciplina es severa; las multas por retraso, ausencia o fallas en las fábricas son recurrentes y reducen aún más los magros salarios.

Fuente: Perrot, Michelle (2009). *Mi historia de las mujeres*. Buenos Aires, Fondo de Cultura Económica.

2. completen la siguiente tabla:

	Durante la Segunda Revolución Industrial	Cambios en relación con el presente	Permanencias con relación al presente
Características del trabajo en las fábricas			
Oportunidades laborales de las mujeres			
Problemas en el trabajo para las mujeres			

ALUMNO (A): _____